

## Prólogo a la 3ª edición

Han pasado casi treinta años desde que escribí este libro. La evolución de la filosofía angloamericana en este espacio de tiempo ha venido a confirmar —me parece— la tesis principal defendida a lo largo de estas páginas. La transformación pragmatista de buena parte de la filosofía analítica se comprueba, por ejemplo, en la obra de la profesora Susan Haack —a la que tanto debo— que en un coloquio en 1999 no dudaba en identificarse a sí misma como un cierto tipo de «analítica pragmatista». Otra muestra muy significativa de este proceso es la llamativa expansión del estudio de Charles S. Peirce y de toda la tradición pragmatista norteamericana en la comunidad filosófica internacional.

En el prólogo a la segunda edición de 1996 dejaba constancia de mi gratitud a los lectores, colegas y alumnos que habían prestado atención a mi trabajo. En especial a D. Aísa, J. V. Arregui, M. J. Baños, E. Forment, C. Goñi, H. Marín, E. Martínez, D. Natal, J. Shonibane y P. Zorita, que lo recensionaron en diversas revistas de filosofía, y a los alumnos que detectaron algunas erratas.

Ahora, en particular, quiero agradecer a Ana Gil de Pareja y a Ediciones Universidad de Navarra su interés por acometer esta tercera edición, que reproduce el contenido de la segunda.

Pamplona, 14 enero 2022